



# 奄美医療生協NEWS

# お元気ですか

発行者  
奄美医療生活協同組合  
鹿児島県奄美市名瀬長浜町8-7  
電話0997-52-0585  
FAX 0997-52-8881



謹んで新年のお慶びを申し上げます

## 新年のご挨拶

ケアが輝く世の中を



奄美医療生活協同組合

理事長  
福崎 雅彦

皆様、新年明けましておめでとうございます。

私たち職員は患者さん・利用者さん・そのご家族に直接的な医療介護、そして組合員さん方には健康づくりという形でケアを行っています。ケアは、少なくとも生まれた時と、高齢になつた時にはほとんどの人が受けたり、今は元氣でケアを行っている私たちも、自分も受けていることを意識しながら働いて

- 2面**
  - ・新年のあいさつ(つづき)
  - ・ハロウィン 2025
- 3面**
  - ・支部新年のあいさつ
- 4面**
  - ・診療案内
- 5面**
  - ・南大島区  
生協まつり
- 6面**
  - ・徳之島以南区  
生協まつり
- 7面**
  - ・戦後 80 年平和  
学習戦跡めぐり
  - ・理事会だより
- 8面**
  - ・読者投稿
  - ・お元気ですかクイズ
  - ・ゆいちゃんがいく

います。そして、私たちの住むこの地域が住みやすくなるように医療介護福祉・行政機関・組合員さんと連携を取りながら、地域をケアするという目標も持っています。

昨年は10月から12月に「STOP! 介護崩壊」をスローガンに、介護職員の待遇改善や介護制度を考えもらうための運動を行いました。具体的には、①地域の介護困難事例26例（利用者・家族・職員からの聞き取りにより）をまとめ、奄美市・瀬戸内町・徳之島3町の自治体に情報提供を行いました。国の施策により低報酬に置かれていることもあり介護職員が不足している。老々介護、認知症、経済的困難が多く、十分な介護が提供できていない状況が有る。障害も抱えているため公営住宅では居住場所が1階でないと不便、住宅が老朽化している、などの現状を報告しました。②瀬戸内町では阿木名小中学校体育馆で20名の生徒に介護体験をしてもらつたり、奄美中央病院で

は他施設の介護職員にノーリフトケア体験をしてもらいました。③24年度に「介護制度改革署名」を奄美医療生協として2923筆集め、全国の様々な団体とともに計34万301筆の請願署名として昨年5月に国会に提出しました。これらの取り組みは11月11日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になって困った情勢になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧おります。

は他施設の介護職員にノーリフトケア体験をしてもらいました。③24年度に「介護制度改革署名」を奄美医療生協として2923筆集め、全国の様々な団体とともに計34万301筆の請願署名として昨年5月に国会に提出しました。これらの取り組みは11月11日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧しております。というのは、昨日の奄美新聞と南海日日新聞に掲載していただきました。ただ私は、高市政権になつていかなかれ危惧おります。

「戦争や、戦争に向かう時には、  
非戦闘員・弱者とその方たちへの  
ケアは国から見捨てられた」歴史  
が有ります。

11月23日の南大島区ウォーキングイベントでは、加計呂麻島の押角から呑ノ浦、瀬相までを歩きました。元瀬戸内町町議の澤佳男さんに案内してもらい、押角では島尾ミホさんの住居跡、呑ノ浦では特攻艇震洋の見学を行いました。私は、奄美”幻“の「集団自決」（津田憲一著 南方新社）について話しました。この本には、加計呂麻で米軍が上陸した時に備えて、兵隊と住民が非常防空壕（と称して）を掘つていて、いざ戦闘が始まつたら非戦闘員は集団自決をするように軍が考えていた、と書かれていました。加計呂麻に住んでいた方12名（多くは90歳前後）に直接お話を聞いた内容（実名で書かれている）と、軍の資料が載っていました。私は琉球弧にある奄美群島ではこんな酷い事が起る可能性があつたのだと知りました。



わだつみの木

7割が経営赤字となつたことが、報道でもよく出るようになります。奄美医療生協は、昨年3月から経営改善のために各事業所と法人をあげて頑張っているところで、人をあげて頑張っているところで改善していますが、まだまだ厳しい状況にあり、さらに改善を図らなければならぬところです。

今年も組合員さんとともに歩んでいきたいと思います。よろしくお願いいたします。

今年も組合員さんとともに歩んでいきたいと思います。よろしくお願いいたします。

に入れていた。でもバレバレだ。  
雨の中心配したが、今年も来て  
くれた。我々を元気にしてくれる  
ひまわり保育園の子どもたち。来  
年はどんな仮装で来てくれるか楽  
しみだ。

卷之二十一

# ひまわり館のオバケたち





笠利支部  
山口 支部長



龍郷支部  
森 副支部長



四谷支部  
米山 支部長



上方支部  
藤田 支部長  
(理事兼務)



大和支部  
江崎 支部長



中央奄美支部  
池田 支部長



長浜支部  
政 支部長



下方支部  
荒田 支部長  
(理事兼務)



東方支部  
斎藤 支部長



西方支部  
渡山 支部長



山郷支部  
与倉 支部長



伊仙支部  
恵 支部長



天城支部  
文田 支部長



**世界が帰馬放牛の心に**  
**健康をつくる**  
**平和をつくる**  
**いのち輝く社会をつくる**  
**今年もよろしくお願いいたします**



徳之島北支部  
津田 支部長

# 診療のご案内

奄美中央病院・デイケアひまわり

☎ 0997-52-6565

※日曜は第1診察室にて午前のみの診療となります。※小児科の予防接種は木曜・金曜の午後となります。(予約制)

LINEで小児科夜間  
外来予約を始めました

	受付	診察			月	火	水	木	金	土	日
午前	月曜 ～ 日曜 7:30 ～ 12:00	月曜 ～ 日曜 8:45 ～ 12:30	内 科 予 約	一般	一般	交代制	交代制	交代制	交代制	交代制	交代制
					一般	交代制	交代制	交代制	交代制	—	—
				生活習慣病 呼吸器 消化器 循環器 糖尿病 乳腺 腎臓病	生活習慣病	交代制	—	—	平元	佐藤	交代制
					呼吸器	—	堀	堀	—	—	—
					消化器	—	酒本	—	—	—	—
					循環器	川畠	—	福崎	福崎	川畠	②③④週 川畠
					糖尿病	土屋	土屋	土屋	—	土屋	—
					乳腺	—	—	—	—	③週 恵	—
					腎臓病	—	—	—	※月毎に週を指定		—
					小児科			楠田	楠田	楠田	楠田
午後	月曜 ～ 金曜 15:00 ～ 18:30 土曜 13:00 ～ 16:30	月曜 ～ 金曜 15:00 ～ 18:30 土曜 13:00 ～ 16:30	内 科 予 約	1 診	交代制	交代制	交代制	交代制	交代制	交代制	休診
				呼吸器	—	—	堀	—	—	—	—
				糖尿病	—	①②週 土屋	—	—	—	—	—
				腎臓病	—	—	—	—	※月毎に週を指定		—
				小児科(予約) 受付 16:00～18:30 診察 17:00～19:00		楠田	—	—	—	※週 折田	※週 折田

南大島診療所 ☎ 0997-72-0107 休診日：土曜、日曜、月曜、火曜・水曜の午後

			月	火	水	木	金	土
午前診療	受付 9:00～12:00	一般外来	福崎	福崎	吉俣	吉俣	福崎	休診
	診療 9:30～12:00	専門外来	—	—	—	③週 糖尿病	—	②週 循環器
午後	訪問診察		②④週 訪問診察	①③週 訪問診察	—	②④週 訪問診察	—	午後休診
	受付 16:30～18:00	一般外来	—	—	—	—	福崎	
夕診	受付 17:00～18:00	一般外来	—	—	—	—	—	福崎
	小児予防接種		午前	お問い合わせください				
	夕診		—	—	—	—	お問い合わせください	—

徳之島診療所・デイケアにじ ☎ 0997-83-2131 休診日：日曜、月曜・水曜・土曜の午後

			月	火	水	木	金	土
午前診療	受付 8:00～12:00	一般外来	○	○	○	○	○	○
		専門外来	—	—	①週 小児科 ④週 消化器	—	②週 循環器 ③週 呼吸器	③週 呼吸器
訪問診療	14:00～17:00		○	—	○	—	—	—
午後診療	受付 18:00まで 診療 17:00～	一般外来	午後休診	17:00～ ○	午後休診	17:00～ ○	17:00～ ○	午後休診
	受付 18:00まで 診療 14:00～	専門外来	—	①週 小児科 ④週 消化器	—	①③週 糖尿病外来 ③週 呼吸器	②週 循環器 ③週 呼吸器	
小児科予防接種 (受付は 17:30まで)		午前	○	○	○	○	○	—
		午後	—	お問い合わせ ください	—	お問い合わせ ください	お問い合わせ ください	—

■午後診療は、火曜日、木曜日、金曜日の 17:00～。■日曜日の終日、月曜日、水曜日、土曜日の午後は休診です。

## 介護老人保健施設せとうち・通所リハビリテーション

- 入所：「要介護1～5」の方
  - 通所・短期入所：「要支援1～2」と「要介護1～5」の方
  - 入所：  
繰り返し利用もできます。1ヶ月から半年を目安に生活リハビリを受けられます。
  - 短期入所（ショートステイ）：  
家庭での介護が一般的に出来ないときに利用できます。
  - 通所リハビリ（デイケア）：  
1日6～7時間を基準にサービスを受けられます。  
短時間利用もできます。
  - 訪問リハビリ：  
自宅でリハビリテーションを受けられます。  
介護に関するお困りごと等、お気軽に支援相談員までお尋ねください。
- ☎ 0997-73-1155

## 生協在宅サービスセンター

営業時間：平日 8:30～17:00 (土曜日は 12:30)  
 奄美中央病院：☎ 0997-54-4443  
 とくのしま：☎ 0997-81-2755  
 介護に関するご相談にケアマネージャーがお受けします。

## 生協ヘルパーステーション

営業時間：平日 8:30～17:00 (土曜日は 12:30)  
 あまみ：☎ 0997-57-7373  
 せとうち：☎ 0997-72-3567

## 生協訪問看護ステーション

営業時間：平日 9:00～17:30 (土曜日は 13:00)  
 あまみ：☎ 0997-57-7171  
 サラバセ せとうち：☎ 0997-72-2985  
 サラバセ まぎ：☎ 0997-81-2755

# 奄美医療生協 南大島区 生協まつり

11月9日(日)きゅら島交流館を会場に南大島区生協まつりが開催されました。今年は西方支部が主管で、森直弘実行委員長のもと、多彩な出し物、医療介護関係等の各コーナー、出店等盛りだくさんのまつりとなりました。来場者も今年、3区の中で一番多い400名余となり医療生協を広くアピールすることができました。



# 奄美医療生協 德之島以南区 生協まつり

11月2日(日) 徳之島以南区生協まつりが、新しくなった診療所の敷地内を会場に開催されました。当 日は天候にも恵まれ予想を大きく超える350名の組合員、地域の方々が来場し大盛況のまつりとなりました。同地域には、巨大病院が稼働するなど不安の中での取り組みでしたが、「地域に寄り添う結いの診療所」への地域の期待を実感する生協まつりとなりました。



# 戦後80年平和学習・戦跡巡り 語りつなぎ 平和を継承する



11月26日(水)  
戦後80年の節目にあたり、慰靈碑や旧日本軍施設跡を訪ね平和の想いを新たに次世代へ継承することを目的に戦跡巡りを実施しました。

病院若手職員2名、組合員18名、地域支援部3名の総勢23名で対馬丸慰靈碑（宇検村）、久慈海軍貯水庫・手安弾薬庫（瀬戸内町）を巡り、見学しました。  
対馬丸事件は、1944年8月22日沖縄からの学童疎開として一般の疎開者と船舶隊員を含め総勢1778名が乗船していました。

資料によると犠牲者は疎開者（学童集団疎開）784名、疎開者（訓練・世話人）30名、疎開者（一般疎開）24名、船員21名、合計1,484名。（0才～15才は、1,040名）となっていますが、明確な数はまだ不明です。

大和村から宇検村海岸には、多数の遺体と何とか生き延びた犠牲者が流れ着き、各集落の方たちが救護や埋葬を行つたとのことでした。戦時下、最大の学童死亡者を出した対馬丸事件、改めて平和の想いを込めて次世代へ継承していくかなければと思います。

宇検を後に、瀬戸内町へ移動し戦跡を訪ねました。戦跡は、久慈の貯水庫（奄美大島

ました。21日に那覇港を出航し、22日夜10時12分トカラ列島悪石島北西10キロ地点でアメリカの潜水艦ボーフィン号によって撃沈されました。

攻撃は、乗船者の多くが深い眠りに落ちていた夜中の出来事であり、10分足らずで沈没したためほとんどが船倉に取り残されました。また、脱出に成功した人も接近中だつた台風の影響で、高波に呑まれ、多大な犠牲を出しました。

が、海にながらしていただけるとのことでした。



慰靈碑に献花を行い  
全員で黙とうしました



手安弾薬庫跡  
庫内で撮影しました

## 理事会だより

第5回法人理事会が開催され次の事項が議決されました。

### 1、通知事項

- ① 第48期第7・8・9回常務理事会報告

### 2、報告承認事項

- ① 第48期第6回常務理事会報告

### 3、協議議決事項

- ② 第48期期中監査報告  
③ 2025年度生協強化月間中間まとめについて  
④ 2025年度上半期まとめて第2四半期以降の課題の進捗について

で最も古い軍事施設 明治24年建造）と手安弾薬庫（旧大日本帝國陸軍が建造した施設で戦前の1932年に完成）

車内では、奄美大島に関する戦争の記録などが紹介さ

れ、目的とした平和を継承していく決意を深める戦跡

巡りとなりました。

参加者からは、対馬丸事件はあまり報道もされず知らなかつた。やはり戦争は、子どもや住民の多くが犠牲になる。今でも世界のどこかで戦争が起こっている。

宇検を後に、瀬戸内町へ移動し戦跡を訪ねました。戦跡

は、久慈の貯水庫（奄美大島

）にて

役会議の開催につ

いて

事研修会について

事研修会について

について

その他の事項

について

規則改定について

について

その他の事項

① 2025年11月～2026年1月

1

